

Arranca mañana el programa de fiestas de Ermua con el concierto de Huntza

De sábado a domingo se desarrollarán diversas actividades deportivas, musicales, culturales y sociales dirigidas a todos los públicos

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. Mañana comienza la programación de las fiestas patronales de Ermua 2018 con numerosas actividades musicales, deportivas y culturales organizadas por colectivos locales y uno de los conciertos principales del programa con el grupo Huntza.

Las actividades comenzarán mañana con el segundo Campeonato de pádel de Santiagos en las pistas de San Pelayo. Los encuentros de este torneo, organizado por el club El sartenazo, comenzarán a las 9.30 horas. La prueba de tiro con arco de libre participación, organizada por el club Betiondo, se desarrollará en el frontón de Cardenal Orbe, a partir de las 10 horas.

Al mismo tiempo en Lobiano dará comienzo la jornada de juegos de mesa y estrategia organizada por Draconia. La exhibición de partidas rápidas y simultáneas de ajedrez de libre participación, organizada por Ermutarrak Xake Taldea, comenzará a las 11 horas en la plaza.

La asociación Paace organizará también durante esta jornada varias actividades de promoción de la cultura senegalesa. La primera de ellas será la comida popular que se celebrará a las 14 horas en la plaza 8 de marzo. Se contará con la presencia del grupo de percusión African Bakha Yaay. Posteriormente, a las 16 horas, comenzará un concierto de música africana a cargo del grupo Suufu Afrika en el mismo lugar.

El concierto del grupo Huntza se iniciará mañana a las 23.30 horas en la plaza Cardenal Orbe. Se trata de



El grupo Huntza actuará mañana por la noche en Cardenal Orbe. :: E. C.

un grupo de pop-folk en euskera, de trayectoria reciente pero de gran éxito entre la juventud.

Surgió en 2014 en las calles de Bilbao tras la reunión de varios músicos y músicas que compartían su actividad en el 'trikipoteo' y en una 'elektrotxaranga'. Esta reunión permitió a sus componentes compartir su experiencia musical, que dio como resultado su aparición el 8 de marzo de 2016 con su primer concierto y tema, homenaje a la mujer, 'Harro gaude' que les permitió comenzar su andadura exitosa entre la población juvenil euskaldun.

En noviembre de 2016 se publicó el videoclip de tema 'Aldapan gora' que consiguió un gran éxito. Se trataba de un tema que se basaba en un compás simple, típico de

la trikitixa, que incluía el contrapunto musical pop-rock que se incluyó en su disco 'Ertzeta' y fue el más vendido ese año en la feria de Durango. También en 2017 publicaron su trabajo 'Lumak', con lo que han continuado en su carrera cada vez más exitosa.

Programa del domingo

El domingo la programación comenzará también con el campeonato de

La asociación Paace organiza actividades de promoción de la cultura senegalesa

pádel a las 9.30 horas. A la misma hora dará comienzo la vigesimotercera edición de la Marcha Popular de Mountain-bike, organizada por Urko Mendiko Txirrindulariak. La salida se tomará desde la plaza Cardenal Orbe.

A las 10 horas comenzará el Torneo de Blood-bowl organizado por Draconia en la plaza San Martín. El polígono de Anbre albergará la carrera ciclista para chicos y chicas de categoría benjamín, alevín e infantil, a nivel nacional, organizada por Ermuko Txirrindulari Elkarteak. Dará comienzo a las 11 horas.

El programa del domingo concluirá con un concierto de versiones a cargo del grupo Eirband, en la plaza Cardenal Orbe. Se iniciará a las 20 horas.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

Una treintena de puestos de venta ambulante se instalarán durante los Santiagos

■ A. LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua ha adjudicado una treintena de puestos que venderán diferentes artículos en las calles de la localidad en las fiestas patronales. Se han recibido más de 70 solicitudes.

Tras comprobar que cumplen los requisitos, se ha realizado un sorteo y serán 33 puestos los que se ubicarán en las calles San Pelayo, Zubiaurre, Probaleku y Marqués de Valdespina.

Habrá 12 puestos destinados a la venta de artículos en general, 4 de bisutería y joyería, 2 de artesanía de piel, uno de artesanía de cerámica o vidrio, un puesto de venta de artesanía de forja o metales, 2 puestos de venta de juegos y juguetes, 10 puestos de venta de ropa y complementos y un puesto de fotografía.

La soprano local Ainhoa Zuazua actuará hoy en el Kursaal donostiarra

■ A. L.

ERMUA. La soprano ermuarra Ainhoa Zuazua ofrecerá hoy una zarzuela en el Kursaal donostiarra. El espectáculo que compartirá con el tenor Miguel Borrallo y la orquesta clásica Santa Cecilia, comenzará a las 20 horas en la instalación donostiarra, con un programa en el que se podrá disfrutar de los fragmentos más conocidos de la zarzuela de grandes compositores como Chapí, Sorozabal, Vives, Luna, Guerrero, Moreno-Torroba, entre otros.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuia) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINTZA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010
Ermua 943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO. Merkata Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*. *Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.

Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Castaño (Julián Etxeberria, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarro (Zehar kale, 2). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoaarren, 10).



El PP, con Alfonso Alonso a la cabeza, homenajeó ayer a Miguel Ángel Blanco en el monolito por las víctimas de Vitoria. :: IGOR AIZPURU

Alonso advierte de que el PP no permitirá a Otegi «quebrar la convivencia»

LORENA GIL

✉ lgil@elcorreo.com

Asegura en un homenaje a Miguel Ángel Blanco que los populares estarán «activos» para que la izquierda abertzale «no se salga con la suya» en la reforma del Estatuto

El presidente de los populares vascos, Alfonso Alonso, quiso ayer lanzar un mensaje al coordinador general de EH Bildu. «El PP va a estar

activo para que Arnaldo Otegi no se salga con la suya, para que no quiebre la vida y la convivencia en Euskadi», advirtió.

Alonso se pronunció en estos términos a raíz del acuerdo suscrito entre el PNV y la coalición abertzale en la ponencia de Autogobierno del Parlamento sobre las bases del nuevo estatuto. Lo hizo en un escenario simbólico: durante el homenaje que cada año el PP alavés dedica a Miguel Ángel Blanco en el monolito de Vitoria por las víctimas del terrorismo. El líder de los populares en Euskadi reivindicó la memoria del joven concejal de Ermua, secuestrado y posteriormente asesinado por FTA el 13 de julio de 1997, y cuyo legado, dijo, «es hoy más necesario que nunca». «Recordamos al amigo, su ejemplo y lo difícil que ha sido defender la pluralidad», expresó Alonso. «Su

muerte ayudó a recuperarla», añadió, en alusión a la respuesta social, hasta entonces inédita, que provocó dicho atentado. «Unió a la mayoría de los vascos frente a los asesinos y a los que querían imponer un proyecto totalitario», apuntó.

El presidente del PP vasco se mostró «preocupado» por las palabras que Otegi eligió el miércoles para valorar el pacto con la formación jeltzale, que recoge la «identidad nacional» del pueblo vasco y establece la potestad de las instituciones vascas para convocar consultas y referéndums. El coordinador general de EH Bildu calificó de «histórico» el acuerdo sobre la reforma del Estatuto alcanzado entre «las dos familias abertzales», a pesar de que los grupos parlamentarios aún deben designar a un equipo de expertos para que redacte el texto articulado,

que volverá a ser debatido en la Cámara. Otegi incluso fue más allá al afirmar que dicho acercamiento podría «sentar las bases» de cara a futuros pactos.

Alfonso Alonso lamentó que las declaraciones del líder de la izquierda abertzale tengan su origen en «la satisfacción y la euforia de haber arrastrado al PNV» a un planteamiento «contrario a la pluralidad» y que, alertó, «diseña un País Vasco exclusivamente para los nacionalistas». En este sentido, reiteró que su par-

«La mitad de los jóvenes vascos no saben quién fue Miguel Ángel Blanco: es escandaloso»

El pacto del nuevo estatus no busca una ruptura, dice Bildu

El parlamentario de EH Bildu Iker Casanova aseguró ayer que el acuerdo para un nuevo estatus alcanzado por su coalición con el PNV en la ponencia de Autogobierno «no es una apuesta por la ruptura con el Estado». «Lo que tenemos encima de la mesa en estos momentos es una apuesta por buscar un encaje, dentro del marco jurídico político del Estado, a la voluntad de una mayoría de la sociedad vasca de autodefinirse como nación y por lo tanto actuar en consecuencia», dijo en Onda Vasca. Casanova explicó que este pacto responde a una «voluntad» de una relación «en igualdad con el Estado».

tido se mantendrá «activo» para evitar que «Arnaldo Otegi se salga con la suya» y «amenace los consensos básicos sobre los que se asienta la convivencia».

Acto hoy en Ermua

El líder del PP vasco apeló de nuevo a la figura de Miguel Ángel Blanco para criticar la «desidia» que, a su juicio, existe «a la hora de recordar nuestra historia, nuestra memoria democrática». «A Miguel Ángel le mataron porque defendía un proyecto común de España en el marco de la Constitución y del Estatuto de Gernika, pero hoy la mitad de los jóvenes vascos no saben quién fue», lamentó. «Es escandaloso». Alonso reivindicó una mayor pedagogía «para que no se olvide» lo ocurrido. «Este homenaje es también para el resto de las víctimas, porque representan la reacción cívica frente a los asesinos y quienes miraban hacia otro lado», añadió el presidente del PP alavés, Iñaki Oyarzábal.

El tributo de ayer en Vitoria precedió al acto que hoy se celebrará en Ermua en memoria del que fuera su concejal. El PP realizará una ofrenda floral ante el monolito del municipio vizcaíno por las víctimas y, a posteriori, se dirigirá a la plaza San Pelayo. Está previsto que allí tomen la palabra el propio Alfonso Alonso y la exvicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, con la que los populares vascos se han aliado en la carrera por el liderazgo del PP.

NOVANOR

NO DEJES QUE LA HUMEDAD DAÑE LO QUE MAS QUIERES

NOVANOR TU ESPECIALISTA EN HUMEDADES

Tratamientos garantizados

Financiación sin intereses

Diagnóstico gratuito

VIZCAYA
946 545 475

GUIPÚZCOA
943 380 429

VITORIA
945 02 01 13

PAMPLONA
948 013 761

CANTABRIA
942 611 231

www.novanor.es

PROMOCIÓN
VERANO
8%
DTO.
HASTA FINAL DE MES



GRUPO Mazón

> VIENE DE PÁGINA 01

cuentos que se llamaban terapias y que abordan patologías comunes de los críos, como hacerse pis en la cama. Por eso, también me encantó este cuento, porque era recuperar esa esencia de mi vida", asegura Paul. Su camino animado discurre después y continúa ahora por la publicidad y por encargos de ilustración. En estos momentos, de hecho, está trabajando en un proyecto "para un documental de la televisión española en el que una parte son dibujos", desvela. Pero lo de los cuentos le tira mucho. "Es lo que más me gusta", confiesa. Además, es colecciónista de estas mágicas y poderosas historias. Por otro lado, Paul abrirá en pocos meses la primera escuela de ilustración de Bilbao.

CONEXIÓN "Me mandó un dibujo, que para mí era el más complicado de todos, y aluciné: *Este ha pillado el concepto*. Por eso, esta obra es suya. Él lo ha puesto todo mucho más bonito", destaca el autor del cuento. El tandem, por lo tanto, funcionó. "Txema tiene una capacidad para escribir y contarte cosas tremenda", alaba el ilustrador. "Cuando leí sobre los personajes ya me saltó a la cabeza cómo iban a ser. Me ha parecido superinteresante trabajar en esta experiencia", añade Paul.

Y bueno, este binomio se extenderá, porque ya está trabajando en el spin-off de uno de los personajes. De Niko. Y es que el argumento central de *La canción de Bruna* gira en torno al Alzheimer, pero luego, hay mucho más. "No queríamos reflejar mensajes como: ¿Qué quieres ser de mayor? Sino, ¿cuáles son tus sueños?", incide Txema. Por eso, cada personaje lucha por sus ilusiones. Niko es un topo que navega. ¡Ah, sí! Todos los que intervienen en este relato son animales. *Paradójicamente*, el abuelo de Bruna y ella son elefantes. "Tenemos un universo tremendo por narrar", adelanta Txema, que se ha estrenado en el mundo de la literatura con este cuento –de Ediciones Jaguar y que está disponible ya en librerías, Amazon, etc.–. "Creo que es una explicación bonita, da igual en la fase de la enfermedad en la que se esté, para decir a los peques lo que ocurre de un modo cariñoso", opina. Su aita ya no está. No pudo ver el cuento. "Está dedicado a él". Es en su recuerdo. ●

"Es una explicación bonita para decir a los niños lo que ocurre"

TXEMA PINEDO
Autor del cuento

"El tema es duro pero está contado de una manera supertierna"

PAUL CABALLERO
Ilustrador del cuento

Eskualdea-Uribe Kosta

Las inversiones alcanzan en Urduliz los 6,1 millones de euros

Destacan la reurbanización de la zona del metro y el nuevo vial por detrás del Ayuntamiento



La nueva partida presupuestaria contempla la creación de más zonas de aparcamiento en la zona de Krutzejada. Fotos: Carlos Zárate

Carlos Zárate

URDULIZ – El Ayuntamiento de Urduliz dispone para este año de un presupuesto de 11,7 millones de euros que fue aprobado en sesión celebrada el pasado 26 de junio con el apoyo de los siete concejales del grupo municipal del PNV, mientras que EH Bildu votó en contra. En las nuevas cuentas destaca una partida de 6,1 millones de euros para inversiones. "Se han presentado unos presupuestos dirigidos a responder a las principales preocupaciones de los urdu-

liztarras, como son el empleo y el aparcamiento. Además, vamos a ser capaces de poner en marcha nuevos proyectos que van a seguir contribuyendo a hacer de Urduliz un lugar aún mejor", subraya el alcalde de la localidad, Javier Bilbao.

En este sentido, el Consistorio urduliztarra dispone de músculo financiero gracias a su deuda cero. "A pesar del esfuerzo inversor de los últimos ejercicios, el Ayuntamiento sigue sin tener endeudamiento y, aún así, mantiene intacta su capacidad para seguir reali-

zando inversiones", destacan fuentes municipales.

Entre los proyectos incluidos para su ejecución durante el presente ejercicio se encuentra la reurbanización de la cubierta del metro tras el importante proyecto de soterramiento, que permitió la liberación de un espacio en superficie de más de 6.000 metros cuadrados. Sobre esta línea, la construcción de un nuevo vial en la parte trasera del ayuntamiento, en paralelo a la calle Iturriondo, o la creación de más plazas de aparcamiento en la zona de la pla-

za Antsonekoia son otros de los proyectos destacados.

Además, las cuentas incluyen apartados concretos para la promoción del empleo, como es el caso de la creación de la plaza de conserje en la escuela Elortza y una nueva plaza de administrativo, o el impulso a la contratación de personas desempleadas del municipio por medio del Plan de Empleo Local, dotado con 125.000 euros. A esto hay que añadir la contratación de tres personas durante tres meses, a través del programa del Gobierno vasco. Asimismo, en el pre-

Durangaldea

Los planes de empleo de Ermua cuentan con 220.000 euros

El Ayuntamiento realizará 28 contrataciones a jornada completa para realizar diferentes trabajos en el municipio

ERMUA – El Ayuntamiento de Ermua continúa impulsando el empleo en el municipio. Muestra de ello es la puesta en marcha de un nuevo Plan Municipal de Empleo así como otro conjunto con Lanbide para el presente ejercicio. Así, el Servicio Vasco de Empleo aportará cerca de 86.000 euros para la realización del plan conjunto, mientras que el esfuerzo económico municipal para facilitar la inserción de las personas más vulnerables en el mercado laboral se cifra en 219.393 euros.

En lo que al Plan Municipal de Empleo se refiere, donde el Ayuntamiento destinará un 93.503 euros, la selección de personas participantes se llevará a cabo durante la primera quincena de septiembre.

Los perfiles de ocupaciones que solicitarán y las tareas a realizar corresponderán a persona de formación universitaria en Historia para completar la colección de historia local, una persona con formación universitaria para labores de organización de archivos digitales y unificación de bases de datos, y una per-

PLAN DE EMPLEO

● **Ermua.** El Ayuntamiento ha puesto en marcha un nuevo Plan Municipal de Empleo, así como otro conjunto con Lanbide para este año.

● **Objetivo.** Mejorar la empleabilidad de las personas desempleadas con perfil técnico mediante la adquisición de experiencia o la actualización de conocimientos para su vuelta al mercado laboral.

● **Contratos.** Se realizarán 28 contrataciones a jornada completa para realizar trabajos puntuales y excepcionales en un período de entre tres y seis meses.

dimiento y gestión de viveros de Izarra Centre y Centro Izarra. También se requiere un instalador electricista, siete administrativos y un auxiliar administrativo para las acciones de reorganización y nuevos programas de desarrollo local y para las actividades de depuración de datos y digitalización de bases de datos.

15 CONTRATACIONES MÁS El segundo Plan de Empleo del Ayuntamiento de Ermua, que se realizará de forma conjunta con Lanbide, contratará a quince personas a jornada completa para realizar trabajos puntuales y excepcionales en el ámbito de la utilidad pública o el interés social. El proyecto se desarrollará durante seis meses, entre octubre de este año y marzo de 2019.

Las ofertas de empleo serán gestionadas por el Servicio Vasco de Empleo, y los 15 perfiles que se requieren para esta convocatoria son cuatro albañiles, cuatro pintores, un oficial de electricidad, un oficial de soldadura, tres peones de jardinería y dos de limpieza. – K. Doyle

DEBA



El voleí y el fútbol son dos clásicos deportivos en la Galerna Festa. :: FOTOS ANDER SALEGI

Deporte y música para celebrar la Galerna Festa

Las finales de los diferentes campeonatos deportivos se jugarán mañana

ANDER SALEGI

DEBA. La Galerna Festa regresa este año con mucha fuerza. La música y diferentes deportes serán protagonistas mañana. Los encargados de organizar esta fiesta han sido Deba-kо Gazte Asanblada y Debako Gazte Kuadrilak, los cuales han contado con la colaboración de Ondargain, Debako Gaztelekua, Debanatura y el Ayuntamiento de Deba.

A principios de esta semana comenzaron los campeonatos de fútbol y voleí en la playa de Deba. Ayer

algunos pudieron disfrutar de la fauna marina gracias a la experiencia 'Flysch at night'. Hoy a las 11.00 en la playa de Santiago se celebrará un torneo de voleí organizado por el Gazteleku y dirigido a jóvenes entre 12 y 17 años. Hoy por la tarde el frontón Aldats acogerá un torneo de pala mixto. 16 parejas participarán en este campeonato que comenzará a las 15.30 y cada quince minutos se disputará un nuevo partido. A las 18.30 dará comienzo el torneo de mus y se abrirá la barra de cara al público en la carpa de la playa. Para concluir la jornada de hoy se ha organizado un desafío de bertsos en la carpa del arenal.

Mañana se festejará el día grande de la Galerna Festa. Por la mañan-

na a partir de las 11.30 se celebrarán las finales de los diferentes campeonatos deportivos. Al mediodía la música comenzará a coger protagonismo con la elektro DJ Poteoa por las calles de la localidad. A las 14.30 un número de personas se reunirá en la carpa de la playa para disfrutar de una comida. A las 19.00 horas la Elektrotxufla elektrotxaranga animará las horas previas a la cena. Por la noche, a partir de las 22.30 horas en la carpa de la playa actuarán los grupos Egurra ta Kitto (Azpeitia-Deba) que repite por segundo año consecutivo con música ska, punk y rock. Después llegados desde Lekeitio actuarán Sustrajah Band con música reggae y por último habrá romería con Ozen de Bilbao.

Musika eta bertsoen arteko fusioa Alamedako karpan

Deba-kо Musika Banda Amets Arzallus eta Andoni Egaña bertsolarietkin elkarlanean arituko dira

A. S.

DEBA. Debako Musika Bandak ez du udako kontzertu berezirik eskaini azken urte hauetan, baina aurren, zerbaitegiteko asmoz, estiloz aldatu eta elkarlanean sortutako emanaldi bat eskainiko dute. 'Bertso-band' izena emanaldiak, eta bertan, bertsolaritza eta musika uztartuko dira bi bertsolari ospetsuen eskutik. Kontzertu berézi hau bihar eskainiko dute 20:00tan alamedan.

Gaur egun, bertsolaritzaz munduan oso ezagun eta ospe handiko diren Andoni Egaña eta Amets Arzallus izango dira gonzidatua, eta gai jartzaile lanetan Amaia Agirre arituko da. Bost doinu ezberdin moldaketa abiatuz, bertsolariek Amaia Agirrek ezarritako gai ezberdin eniguruan inprobisatu beharko



Amets Arzalluz Lasturko jaietan. :: ANDER SALEGI

dute. Alde batetik, bertsolari bakotzak bakarkako lana burutuko du 'Elizan sartu ziradenian' eta 'Redemption song' doinuekin, eta bestetik, 'Agur Adixkidia', 'Oso polita zara izaitez' eta 'Thes betea zilegi balitz' doinuekin bi bertsolariak elkarlanean ikusteko aukera egongo da.

Kontzertu berezia izanik, eta gonzidatuen maila ikusita, Debako Mu-

sika Bandak herriko zein kanpoko edonori bertara hurbiltzeko gondidapena egiten die, eta emanaldiaz goza dezaten espero du.

Iturri Ondoan

Gaur 22:00etan plaza zaharrean jarrapena emango zaio Iturri Ondoan programari eta 'Andante' saioa egongo da ikusgai.

ONDARROA

Los armadores dicen que comer pescado fresco bien cocinado no supone riesgo

Tras los casos de infestación por anisakis, las empresas quieren trasladar tranquilidad

A.E.

ONDARROA. A raíz de la reciente aparición de los varios casos de infestación por anisakis en humanos tras la ingesta de pescado congelado, los armadores de Ondarroa, integrados en Cepesca, intentan llevar tranquilidad a los consumidores españoles. Los armadores recuerdan que se puede comer pescado fresco bien cocinado sin ninguna preocupación de sufrir anisakiosis, dado que, como afirma la Agencia Española de Consumo, Seguridad Alimentaria y Nutrición (Aecosan), «la enfermedad por anisakis sólo se puede contraer si se come pescado crudo o prácticamente crudo».

Para estos casos de consumo en crudo o casi crudo, se recomienda proceder a su congelación durante cinco días, medida aconsejada por Aecosan desde hace años y que el sector pesquero también apoya. El anisakis es un parásito que puede encontrarse en el pescado y en los cefalópodos y provocar alteraciones digestivas (anisakiasis) y reacciones alérgicas que, en ocasiones, pueden ser graves.

El sector recuerda a los consumidores vascos que para poder estar totalmente tranquilos y evitar fácilmente cualquier riesgo, sólo es necesario cumplir tres requisitos: comprar el pescado limpio y sin vísceras (sin tripas); cocinar el pescado a la manera tradicional (cocción, fritura, horneado, plancha), ya que con estas preparacio-

nes se alcanzan los 60 °C de temperatura en toda la pieza que inactivan completamente al parásito, en caso de haberlo.

En caso de que se vaya a comer el pescado en crudo o semi crudo, congelar a una temperatura de -20 °C durante los cinco días antes mencionados.

Los armadores señalan que el sector pesquero español, como el del resto de la Unión Europea, es consciente de la existencia del anisakis y lleva varios años invirtiendo y acometiendo diversas iniciativas para paliar su proliferación. De hecho, distintas asociaciones han acometido planes de formación de sus tripulaciones y han incorporado nueva tecnología a bordo para atajar este problema.

A este respecto, la asociación de Ondarroa solicita, tanto a las autoridades españolas como europeas, incentivar las ayudas a este tipo de proyectos a fin de poder erradicar este problema para la tranquilidad de los consumidores.

También recalcan que las ostras, mejillones, almejas, coquinas y demás moluscos bivalvos, así como semiconservas como las de anchoas (en envase metálico o vidrio), y pescados desecados salados como el bacalao o las mojamas, no pueden causar esta enfermedad, aunque se consuman en crudo y sin congelar previamente. Con estas iniciativas y consejos, el sector pesquero quiere tranquilizar a la sociedad y frenar la alarma que puedan estar sembrando determinadas informaciones respecto a la presencia de anisakis en algunas especies pesqueras y sus potenciales efectos en los consumidores.

ERMUA

Ocupación del parking de San Antonio

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El próximo lunes 16 de julio se ocupará el parking de San Antonio de forma temporal con motivo de las obras del nuevo viaducto ferroviario de Ermua. Tal y como informan desde la UTE adjudicataria de las obras, durante las próximas semanas se procederá al hormigonado del viaducto, así como al traslado del antiguo puente verde y al montaje de la marquesina que cubrirá el andén de la nueva estación.

La ocupación tendrá lugar hasta el próximo día 13 de septiembre, y se inhabilitarán todas las plazas de aparcamiento de la parte baja del parking. Aún así, no se prevén grandes afecciones, ya que, como aclaran desde Euskal Tren-

bide Sarea, el mes de agosto suele ser de menor impacto y actividad en el municipio.

Por otra parte, el martes 17 de julio, las dos últimas plazas de aparcamiento de la calle Izelaieta, junto al antiguo paso a nivel, deberán estar libres para posibilitar las maniobras de acceso a la obra de una autográfia de 70 toneladas.

Además, el viernes 20 de julio a las 06.00 horas está prevista la primera fase de hormigonado del viaducto. Estas labores se prolongarán hasta las 15.00 horas, y la UTE se encargará de avisar al vecindario de la afección de estos trabajos, cuyos preparativos comenzarán a las 5 de la mañana. Está previsto que la nueva estación entre en servicio en enero de 2019.

PAÍS VASCO

Lecciones de «pluralidad» tras la memoria de Miguel Ángel Blanco

► Se cumplen 21 años del asesinato del concejal de Ermua, donde hoy se le rendirá homenaje

ADRIÁN MATEOS
BILBAO

El pueblo vasco volverá a llorar hoy la muerte de Miguel Ángel Blanco. Han pasado 21 años de aquel fatídico 13 de julio en el que ETA asesinó al concejal popular, quien posteriormente se convirtió en el símbolo de aquel movimiento de resistencia conocido como «espíritu de Ermua». Como es habitual, el municipio vizcaíno acogerá este viernes un nuevo homenaje al edil, cuya memoria ya fue honrada ayer por sus compañeros de partido.

El acto, que tuvo lugar frente a un monolito levantado en Vitoria en memoria de las víctimas de ETA, estuvo encabezado por el presidente del PP vasco, Alfonso Alonso, quien reivindicó la memoria de Blanco como un ejemplo de «pluralidad». Su secuestro, recordó, desencadenó una «reacción cívica» que hizo frente a los terroristas en defensa de la democracia: «Lo mataron porque quería defender sus ideas -afirmó ante los medios de comunicación-. Creía en una sociedad plural, defendía un proyecto común de España, una convivencia en el marco de la Constitución y del Estatuto de Guernica».

Valores que el mandatario popular prometió proteger para «garantizar que no se quiebre el ámbito de convivencia creado entre todos». Un marco que, a su juicio, tratan de romper formaciones como EH Bildu, que ha logrado «arrastrar» al PNV hacia una senda que se aleja de la pluralidad. Precisamente, el coordinador general de la coalición soberanista, Arnaldo Otegi, calificó esta misma semana de «históricos» los acuerdos que su formación cerró con los nacionalistas en torno al futuro Estatuto autonómico, cuyas bases hacen referencia al derecho a decidir y a una «Euskal Herria» de siete territorios, entre ellos Navarra y el País Vasco francés.

Un «sacrificio» olvidado

En este contexto, Alonso consideró ayer que la memoria del concejal de Ermua «es hoy más necesaria que nunca». Principalmente, por la «preocupante deriva» que puede producirse en el marco del debate para la reforma estatutaria, pero también por la «desidia» de las administraciones a la hora de «aplicar medidas necesarias para cultura la memoria democrática». Dicha incuria puede apreciarse incluso en el ámbito educativo, aseveró el popular, que recordó que casi la mitad de



El presidente del PP vasco, Alfonso Alonso

EFE

los jóvenes del territorio no sabe quién fue Miguel Ángel Blanco.

Así se desprende de un estudio realizado el año pasado por el Instituto de Derechos Humanos Pedro Arrupe, que reveló que el 7% de los consultados ni siquiera sabían que fue un edil del municipio vizcaíno. Un dato «escandaloso», en palabras de Alonso, que pone de relieve el desconocimiento que impera en torno al «sacrificio» que hizo posible que el pueblo vasco pueda «disfrutar de este sistema de libertades».

La formación popular abanderará el acto en homenaje a Blanco que tendrá lugar hoy en Ermua. Un evento al que también ha sido invitada a intervenir la candidata a la presidencia del PP Soraya Sáenz de Santamaría. Según explicó la secretaria general del PP vasco, Amaya Fernández, primero se realizará una ofrenda floral ante el monolito en memoria a las víctimas del municipio. Posteriormente los asistentes rendirán honores al edil en la plaza San Pelayo.

Proyecto común

Alonso afirmó que el edil fue asesinado «porque quería defender» un «proyecto común» con España

Visita de Santamaría

Soraya Sáenz de Santamaría asistirá este viernes al acto en homenaje a Blanco que tendrá lugar en Ermua